


2

N
ot

re
 L

év
éz

ou
 -

 P
ar

oi
ss

e 
N

ot
re

-D
am

e 
d

u
 L

év
éz

ou

La paroisse «Notre-Dame du Lévézou»

J ’aurais eu envie de vous dire…, 
relisez l’édito du mois de février de 

l’an dernier, c’est une suggestion.

Entre-temps, il y a eu l’actualité sociale 
que nous connaissons tous et, à ce 
sujet, le questionnement proposé par 
la Conférence des évêques de France. 
C’est ce questionnement que je vous 
propose comme interrogation dans 
cet édito. «  Quelles sont selon vous, 
en essayant de les hiérarchiser, les 
causes principales du malaise actuel 
et des formes violentes qu’il a prises ? 
Qu’est-ce qui pourrait permettre aux 
citoyens dans notre démocratie de se 
sentir davantage partie prenante des 
décisions politiques ? Quels sont les 
lieux ou les corps intermédiaires qui 
favoriseraient cette participation ? Quel 
« bien commun » recherché ensemble 
pourrait fédérer nos concitoyens et les 
tourner vers l’avenir ? Quelles raisons 
d’espérer souhaitez-vous transmettre à 
vos enfants et petits-enfants ? »

Voilà qui pourrait faire l’objet d’une 
réflexion, voire d’un débat, dans un 
contexte, où plusieurs crises semblent 
se cumuler ;  par-delà le pouvoir 
d’achat, un sentiment de ne pas avoir 
de prise sur les décisions, sans compter, 
une crise de sens et le sentiment d’un 
avenir incertain  ! Et,  vous l ’aurez 
compris, l’édito de l’an dernier écrit à 
la même époque, peut nous redonner 
des raisons d’espérer !

P. Patrick

Vive le Christ ROI ?
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Ont contribué à la rédaction de ce bulletin

Messes en semaine
(sous réserve de changement de dernière minute)

Messes chez les sœurs à Pont-de-Salars : mercredis et jeudis 
à 08 h 15
Messes à La Résidence du Lac : lundis à 17 h 00

ADORATION
Ségur (chapelle) : 1er vendredi du mois à 16 h 30 suivie de 
la messe à 17 h 00 - chapelet tous les vendredis à 16 h 45
St-Amans du Ram : 2e jeudi du mois à 15 h 00
Pont-de-Salars : 3e jeudi du mois à 08 h 15 avec Laudes, 
chez les sœurs
Salles-Curan : 4e jeudi du mois de 14 h 00 à 15 h 00 au 
presbytère

Samedi 16 février
17 h 00 Résidence du Lac (célébration)
17 h 00 Curan (messe)
Dimanche 17 février
10 h 30 Canet
10 h 30 Pont-de-Salars
Mardi 19 février
09 h 30 Pont de Salars - Équipe d’animation paroissiale
Jeudi 21 février
14 h 30  Pont-de-Salars (salles saint Martin) - Rencontre de 

l’aumônerie de la résidence du Lac
15 h 30 Pont-de-Salars (salles saint Martin) - Formation :

“Porter la communion aux personnes malades”
20 h 30  Pont-de-Salars (M.P) - Préparation des baptêmes 

du 03 mars
Samedi 23 février
15 h 00 Saint-Laurent (messe)
17 h 00 Résidence du Lac (célébration)
19 h 00  Pont de Salars (salles saint Martin) - Préparation 

collective au mariage (1re rencontre)
Dimanche 24 février
10 h 30 Canet
10 h 30 Ségur -  Remise de la croix aux conducteurs 

de sépulture
Samedi 2 mars
17 h 00 Résidence du Lac (messe)
Dimanche 3 mars
10 h 30 Canet
10 h 30 Salles-Curan
Mercredi 6 mars CENDRES (entrée en Carême)
Samedi 9 mars
17 h 00 Résidence du Lac (messe)
Dimanche 10 mars
10 h3 0 Canet
10 h 30 Vezins
Samedi 16 mars
16 h 00 Curan
17 h 00 Résidence du Lac (célébration)
Dimanche 17 mars
10 h 30 Canet
10 h 30 Pont-de-Salars
Samedi 23 mars
15 h 00 Saint-Laurent de Lévézou
17 h 00 Résidence du Lac (célébration)
Dimanche 24 mars
10 h 30 Canet
10h 3 0 Ségur

Vie Religieuse
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Comme le veut la tradition, le vendredi 11 janvier 
dernier, la grande salle de la Maison St Pierre s’est 

remplie de gens venus de tous les coins de notre dio-
cèse à l’occasion des vœux adressés par notre évêque,  
Mgr FONLUPT.

Dans son discours, 
le père évêque a évo-
qué d’abord la situa-
tion actuelle sociale et 
politique en soulignant 
les déséquilibres entre 
la politique et la réalité 
sociale. C’est une l’invi-
tation à l’échange, à la 
fraternité.

Ensuite, Mgr FONLUPT a parlé de la vie de l’Eglise en 
Aveyron, qui est présente dans les différents moments de 
la vie de gens, dans des hôpitaux, à la prison.

Cette vie de l’Église diocésaine est marquée par : 
• Les Fraternités de prêtres : nous devons notre estime et 
notre reconnaissance aux prêtres.
• Les Fraternités missionnaires de proximité
• Les Maisons de vie
• L’arrivée de «Radio Présence» en Aveyron
• La formation «Théophile»
• Le souci du service de frère (diaconie).

Pour notre père évêque, trois mots doivent attirer 
notre attention : 
1 - Bienveillance 

Cultiver la bienveillance, écoute, dialogue, respecter 
le chemin de l’autre, être attentif à la vérité des autres.
2 - Con�ance 

Invitation à la con�ance : que veut nous dire le Sei-
gneur à travers ces changements que nous rencontrons. Il 
nous faut nous désencombrer dans notre vie de chrétien. 
3 - Soutenir une présence

Privilégier notre présence là où la vie de personnes 
est fragilisée, là où il y a des fragilités. 

Et, pour �nir, Mgr FONLUPT a évoqué des jeunes et 
les a remerciés pour leur présence ce soir-là. En effet, 
deux jeunes du groupe aveyronnais en partance pour 
les JMJ au Panama étaient présents à St Pierre avec leur 
bannière.

Lors de la soirée du 
11 janvier, le père 
évêque a présenté 
le nouveau logo de 

notre diocèse. Il entrera en fonction sur tous les docu-
ments diocésains of�ciels à partir du lundi 4 février.

Parus dans la Newsletter de février 2019 de la paroisse 
de Sainte-Enimie des Causses, les 2 articles ci-dessus sont 
publiés ici avec l’aimable autorisation de leur rédactrice : 
Agnieszka Rutschmann, animatrice en Pastorale de la 
paroisse de Sainte-Enimie des Causses.

Le 22 janvier, les membres de l’E.A.P. de la 
paroisse se sont retrouvés pour développer les points 
ci-dessous :
•  A propos des funérailles : la remise de la croix aux 

six nouveaux conducteurs de sépulture se fera le 
dimanche 24 février, à Ségur, pendant la messe 
à 10h30.

•  Assemblée paroissiale : samedi 18 mai de 14 h 00 
à 16 h 00 à Curan, sur le thème : Fraternités mis-
sionnaires de proximité et maison de vie.

•  Rencontre « MI JEUNE-MI-KTO » : Amélie et 
Patrick nous ont fait part du déroulement de la 
rencontre qui s’est déroulée à Ségur. Une ren-
contre de jeunes ou un peu moins jeunes avec ou 
sans enfants, en petit groupe autour d’un thème 
« Réussir sa vie », il y avait une bonne ambiance ! 
(lire aussi article B’ABBA ci-dessous)

•  Les jeunes de l’aumônerie des collèges – 4e et 
3e - vivront un temps fort à Réquista, au collège 
St Louis.

La Commission « parents » de la paroisse s’était 
retrouvée le 4 décembre pour mettre en place le 
parcours B’ABBA a�n de l’ouvrir à la génération  
« parents ». Cette proposition nouvelle doit permettre  
à de jeunes adultes de se retrouver, de se tourner 
vers les autres, et de manifester ensemble un visage 
vivant de l’Eglise.

(Se reporter à l’article paru dans le bulletin n° 272 
du mois de novembre 2018)

L’équipe Mi-jeune Mi-kto de la paroisse Notre 
Dame du Lévézou sera heureuse de vous accueillir 
pour un moment d’échange et de partage sur le thème 
« réussir sa vie », le jeudi 28 mars à 20h00 à l’Hôtel 
du Viaur à Ségur. Comme le nom de l’équipe le laisse 
entrevoir, il s’agit de cette tranche d’âge lancée dans 
la vie active et qui porte le poids du jour avec ou sans 
enfant. Une occasion de faire un break, entre adultes 
pour une soirée, autour d’un repas un peu spécial avec 
quelques convives dont vous ferez connaissance. Le 
cadre est sympa, une occasion à ne pas rater, seul ou 
à deux, à vous de voir.

Inscription obligatoire
auprès de Carine au 06 21 06 93 31

ou par mail : mijeunemikto@gmail.com.
Participation pour le repas 10 €

(apéritif, soupe au fromage, dessert)

Les vœux de Mgr FONLUPT
à la famille diocésaine

Mgr Fonlupt avec deux des jeunes
avant leur départ  aux JMJ 

à Panama

Le nouveau logo de l’Église catholique 
en Aveyron
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Lors de la veillée avec les jeunes des JMJ, le Pape 
François a utilisé le langage des réseaux sociaux 
pour décrire le rôle de la mère de Jésus.

« La Vierge Marie n’était pas “une influen-
ceuse” », a dit samedi le pape François aux jeunes 
pèlerins rassemblés à Panama pour les Journées 
mondiales de la jeunesse, les mettant en garde 
contre le monde virtuel d’Internet.

Ce sont plus de 600 000 jeunes venus de tous les 
continents, dont 17 aveyronnais, qui ont participé 
à ce rassemblement joyeux et priant.

Le pape François a fait le voyage, pour aller à 
leur rencontre et, lors de la veillée �nale, il a pro-
noncé cette phrase « Marie, la jeune de Nazareth ne 
sortait pas sur les réseaux sociaux de l’époque, elle 
n’était pas une «in�uenceuse» mais, sans le deman-
der ni le rechercher, elle est devenue la femme qui 
a le plus in�uencé l’Histoire, Marie « l’in�uenceuse 
de Dieu » a fait valoir le Souverain pontife.

Il a ajouté : « Abandonnez la virtualité de l’exis-
tence, car les réseaux sociaux servent à créer des 
liens mais pas des racines, ils sont incapables de 
nous donner une appartenance ».

La technologie est un progrès, des facilités, mais 
elle ne doit pas cacher l’essentiel !

Philippe Caussignac

L’équipe du CCFD – Terre Solidaire de votre 
paroisse est heureuse de vous présenter ses meil-
leurs vœux pour cette nouvelle année.

821 millions de personnes souffrent de la faim 
dans le monde aujourd’hui, soit 11 % de la popu-
lation mondiale. Pourquoi la faim est-elle encore 
si présente sur notre planète ?

Cinq causes principales, qui s’ajoutent parfois 
les unes aux autres, peuvent être identi�ées : les 
con�its armés, le dérèglement climatique, la spé-
culation, le développement de l’agro-industrie et la 
disparition de la biodiversité.

Agir contre toutes les causes de la faim

Depuis sa création en 1961, la principale mis-
sion du CCFD - Terre Solidaire est d’agir contre 
toutes les causes de la faim.

Pour le CCFD – Terre Solidaire, notre action 
contre les causes de la faim dans le monde va se 
poursuivre en 2019. Nous nous sommes engagés 
à soutenir 700 projets dans 70 pays en Afrique, en 
Asie, en Europe de l’Est et en Amérique Latine.

Comme le dit le pape François : « La faim et 
la dénutrition ne peuvent jamais être considérées 
comme un fait normal auquel s’habituer, comme si 
cela faisait partie du système. Quelque chose doit 
changer en nous-mêmes, dans notre mentalité, dans 
nos sociétés… ».

Préparez le Carême 2019

Vous le savez, le CCFD - Terre Solidaire a tou-
jours un rôle particulier pendant le temps de 
partage et de solidarité qu’est le Carême. Nous 
sommes déjà en train de préparer le Carême 2019 
et nous lançons un appel si certains d’entre vous 
étaient motivés et disponibles pour nous donner 
un coup de main à cette occasion.

Une soupe partage, dont le lieu et la date 
restent à dé�nir, nous permettra d’échanger sur 
les actions du CCFD - Terre Solidaire et de mieux 
connaître les partenaires.

L’équipe locale de la paroisse  
Notre Dame du Lévézou

Contact : ccfd12@ccfd-terresolidaire.org

DEUXIEME RAPPEL
Abonnement 2019 à « Notre-Lévézou »

Pensez à vous abonner ou à vous réabonner
avant le 30 mars*

en renvoyant le bulletin d’abonnement
qui étai encarté le numéro précédent

ou sur papier libre
avec le chèque de règlement de 19 €

libellé à l’ordre de :
Paroisse Notre-Dame du Lévézou

à l’adresse suivante :
Monsieur Claude SEILLIER
Bulletin « Notre Lévézou »

10, route du Puech - Le Roucous
12780 VEZINS DU LEVEZOU

* a�n de ne pas prendre le risque de ne plus 
recevoir le bulletin.
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Nos amis Monique et Philippe poursuivent leur 
voyage. Quittant Nazareth, ils « montent » vers Jérusa-
lem, comme l’avait fait Jésus il y a deux mille ans. 

Quelle joie plus grande au temps de Jésus, que de 
monter à Jérusalem pour les grandes fêtes de pèlerinage, 
en particulier celle de Pâques. Les foules qui entourent 
Jésus aux portes de la ville partagent cette joie. Pour Jésus 
elle est mêlée de gravité. En chemin, il a plusieurs fois 
annoncé à ses disciples que Jérusalem est pour lui la ville 
de la Passion et de sa mort sur une croix.

Une certaine émotion
De Nazareth comme Jésus le faisait, enfant avec ses 

parents, et plus tard avec ses disciples, nous sommes 
« montés » à Jérusalem. Ce n’est pas sans une certaine 
émotion que l’on aborde Jérusalem, le jardin des oli-
viers, le Saint Sépulcre, le chemin de croix de la VIA 
DOLOROSA, tous les autres lieux saints, le mur des 
lamentations, l’esplanade des mosquées.

Le mur des Lamentations
Nos premiers pas nous mènent vers le mont des 

Oliviers. C’est avec émotion que nous admirons cer-
tains de ces arbres qui ont vu Jésus en prière au soir 
de sa Passion ! Au sommet de ce mont, la basilique 
de l’Eléona où Jésus enseigne le Notre Père, des 
mosaïques reprennent le texte dans toutes les langues, 
et quel plaisir de le lire en occitan !

Le soir, contre toute attente, après moins d’une 
heure de queue, nous pouvons accéder au Saint 
Sépulcre. Autour de nous, on parle toutes les langues : 
l’espagnol, le portugais, l’anglais, l’allemand ; on côtoie 

des pèlerins de tous les continents ! Chacun est pris 
par l’émotion de cette foi, parfois bruyante, mais vraie.

Chaque jour nous célébrerons l’Eucharistie. Nos 
trois prêtres, en parfaite coordination, avec une grande 
complicité, ne manqueront pas dans leurs paroles, 
leurs commentaires, de mettre en avant le sens de 
notre démarche, en n’oubliant pas de mettre dans nos 
pensées, nos familles, nos amis, ceux qui nous ont été 
recommandés et tout notre diocèse.

La dernière journée à  Jérusalem a été consacrée 
au chemin de croix. En partant de la porte de Damas, 
le parcours suit exactement celui du Christ, dans la 
vieille ville. 

Chemin de croix
Dans les ruelles du Souk où se pressent l’une contre 

l’autre les échoppes de toutes sortes, c’est un peu le som-
met de la démarche du pèlerin, chacun participe à son 
tour aux lectures station après station.

Le soir, c’est un 
Aveyronnais qui vient 
à notre rencontre : 
le père PUECH, qui 
vit à Jérusalem depuis 
plus de 40 ans, mais 
qui n’oublie pas son 
Aveyron natal.

Aujourd’hui, ce 
prêtre est recon-
nu mondialement  
comme étant le spé-
cialiste des manus-
crits de la mer Morte. 
Il connait de nom-
breuses langues an-
ciennes. On vient le 

consulter du monde entier pour ses travaux. Son point de 
vue sur la situation politique de cette région du monde 
nous permet d’enrichir notre information. Lui aussi sou-
haite qu’un équilibre et une neutralité des lieux saints 
perdure !

Il nous fait part aussi de son inquiétude pour l’ave-
nir de notre propre pays, et la nécessité d’une certaine 
lucidité sur la place des différentes religions !

Ce prêtre est l’exemple d’un parcours extraordi-
naire où l’empreinte de la foi est indéniable !

La �n du voyage
C’est la tête et le cœur remplis de ces jours merveil-

leux que nous regagnons notre Rouergue, en remer-

Notre Père

Nos « trois Rois Mages » comme 
l’a dit l’un d’eux en plaisantant, ont 
été formidables !
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ciant le Seigneur de nous avoir permis cette merveil-
leuse démarche.

Monique et Philippe Caussignac

NDLR : sources https://fr.wikipedia.org/wiki/Manus-
crits_de_la_mer_Morte

Les manuscrits de la mer Morte, également appelés 
manuscrits de Qumrân, sont un ensemble de parche-
mins et de fragments de papyrus principalement en 
hébreu, mais aussi en araméen et en grec, mis au jour 
principalement entre 1947 et 1956 à proximité du site de 
Qumrân, en Cisjordanie, alors sous contrôle jordanien. 
La découverte de ces quelque 970 manuscrits – dont il 
ne reste parfois que d’in�mes fragments – copiés entre 
le IIIe siècle av. J.-C. et le Ier siècle après J.-C. a été faite 
dans douze grottes où ils avaient été entreposés. Parmi 
les documents découverts �gurent de nombreux livres 
de l’Ancien Testament. Antérieurs de plusieurs siècles 
aux plus anciens exemplaires du texte hébreu connus 
jusqu’alors, ces manuscrits présentent un intérêt consi-
dérable pour l’histoire de la Bible.

Centenaire de l’Armistice 
du 11 novembre 1918

Devoir de mémoire
Le premier armistice du 11 novembre 1918, d’une 

durée de 36 jours, est reconduit par les Alliés les 13 
dé-cembre 1918, 16 janvier et 16 février 1919. Ainsi, le  
16 janvier en gare de Trèves (Rhénanie), le maréchal Foch 
renouvelle-t-il l’armistice aux délégués allemands tandis 
qu’à Paris s’organisent les préparatifs de la signature d’un 
traité de paix.

Quitter l’armée et retrouver son foyer
Les premiers retours créent bien des désillusions. 

Les hommes rentrent en effet dans l’indifférence des 
autorités, sans cérémonie d’aucune sorte. Pour rem-
placer les vêtements laissés à la caserne, abandonnés 
ou abîmés, ils ne reçoivent qu’un costume mal taillé 
(dit « Abrami », du nom du sous-secrétaire d’État à la 
Guerre Léon Abrami), ou, s’ils le refusent, la somme 
ridicule de 52 francs, peut-être 50 euros d’aujourd’hui. 
Ils sont même sommés par l’administration �scale de 
payer leurs arriérés d’impôts, la �n du moratoire en la 
matière ayant en effet été décrétée dès la �n des hos-
tilités. C’est seulement à partir de mars 1919 que des 
mesures plus compréhensives viennent remédier à ces 
maladresses : rétablissement du moratoire des impôts, 
paiement d’une prime à la démobilisation calculée 
selon un barème plus décent (250 francs plus 20 francs 
par mois de présence au front), loi sur les pensions 
versées aux invalides de guerre ou aux familles des 
décédés. L’accueil s’est modi�é aussi.

Un climat social tendu
La victoire a rendu populaire le gouvernement, 

mais bientôt le climat social s’est tendu : grèves 
et mutineries éclatent, favorisées par l’inflation 
des prix et la stagnation des salaires. Le 19 janvier, 
un anarchiste blesse Clemenceau. La nouvelle 
de la création de la Troisième Internationale, le  
2 mars à Moscou, in�uence le mouvement ouvrier : le 

1er mai, de violentes manifestations causent à Paris plus 
de 500 blessés parmi les forces de l’ordre. Ce climat se 
retrouve dans l’attitude des députés français quant à la 
teneur du futur traité : traité « de revanche » ou « paix 
entre les peuples ». Le 18 janvier 1919 s’ouvre au Quai 
d’Orsay la conférence qui réunit les représentants de 
27 nations alliées. Clemenceau dirige la délégation 
française, le Premier ministre Lloyd George la Grande-
Bretagne, le président Wilson les Etats-Unis et le Pre-
mier ministre Orlando l’Italie. La Russie bolchevique et 
les pays vaincus ne sont pas conviés. Sur proposition 
des chefs d’Etats des grands pays, Clemenceau est 
désigné comme président.

Chez nous aussi…
Jules Calmels, devenu plus tard 
Monseigneur Norbert Calmels, 
est âgé de 10 ans à la �n de la 
Grande guerre. La famille habite 
alors à Saint-Etienne de Viau-
resque. Dans L’oustal de mon 
enfance, il raconte : « Pendant 
l’hiver, à la  veillée, nous écoutions 
les histoires des combats. La poli-
tique s’en mêlait. Les «  quious 

blancs » (les culs blancs, de droite), les «esquissats » (les 
gringalets, de gauche) passaient du spirituel au cocasse, 
du truculent au grossier, des gros mots aux jurons. Ni les 
uns, ni les autres ne perdaient un pouce de leurs idées. 
Dans la colère, ils ne se donnaient pas le temps de la 
ré�exion. Ceux qui voyaient respiraient rouge respiraient 
blanc, ceux qui souf�aient blanc, respiraient bleu.

Leur vote donna la Chambre bleu horizon. La poli-
tique, dans le canton de Vezins, est comme dans tous les 
cantons, le plus grand diviseur des Français. Aux élections 
du Rouergue, après la guerre, la droite tint les cartes, la 
gauche mêla le jeu. Ainsi, yeux ronds et bouches ouvertes, 
nous écoutions, jusqu’à ce que le feu tombe en braise, 
les acteurs émouvants qui, malgré eux, préparaient les 
scènes des tragédies futures dont nous serions un jour les 
interprètes. »

Un de chez nous
Sylvain-Honoré POU-

GET, cultivateur, marié, 
deux enfants mineurs, 
né au Vibal le 27 février 
1882, soldat au 107e régi-
ment d’artillerie, meurt 
au Vibal le 13 février 1919 
des suites de maladie 
contractée en service.

Sources
http://cheminsdememoire.gouv.fr/fr/la-paix
http://www.cheminsdememoire.gouv.fr/fr/revue/1918-
sortir-de-la-guerre#section-2
ww.memoiredeshommes.sga.defense.gouv.fr/fr/
arkotheque/client/mdh/base_morts_pour_la_france_pre-
miere_guerre/resus_rech.php?debut=0
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Il y a des moments et l’actuali-
té nous y amène, où la parole ne 
paraît plus audible, où la parole 
s’emballe, part dans tous les 
sens, n’interpelle plus, perd son 
statut de parole. Dans l’histoire 
de la Révélation, il y a eu des 
moments où l’on avait quelque 
peu abandonné ou perdu le livre 
de la Parole de Dieu et la situa-
tion du peuple végétait. C’était  
le cas peu avant l’épisode qui 
nous est raconté dans cette pre-
mière lecture sous le roi Josias, 
peu de temps avant la déporta-
tion en Babylonie. Le livre de la 
parole est �nalement retrouvé 
après un temps de jachère. Sa 
proclamation vient interpeler le 
roi et le peuple, j’oserai dire per-
cuter la conscience du roi et une 
prise de conscience nouvelle se 
fait. 

C’est ce qui se passe quelques 
temps après au retour de l’exil, 
dans l’épisode qui nous est 
donné d’entendre aujourd’hui 
du livre de Néhémie en pre-
mière lecture. Le peuple d’Israël 
revient de 50 ans d’exil sur une 
terre étrangère ; les repaires 
religieux se sont effondrés ; 
le temple de Jérusalem a été 
détruit. Les nations voisines sont 
toute puissantes et elles le font 
sentir. Alors, on se pose la ques-
tion :

Où est-il notre Dieu ?

Mais Dieu n’abandonne pas 
son peuple. Le prêtre Esdras 
l’invite à accueillir un message 
d’espérance : d’accord, il n’y a 
plus de temple. Alors, on se ras-
semble sur la place et on se met 
à écouter la loi de Moïse que le 
Seigneur avait donnée à Israël.

Cette parole les rejoint dans 
ce contexte qu’ils traversent 
du retour de l’exil et des ruines 
du temple. Cette Parole peut 
devenir performative, c’est-à-
dire qu’elle accomplit ce qu’elle 
exprime. C’est ce qui se passe-
ra lorsque Jésus proclamera le 
célèbre passage du livre d’Isaïe, 
nous pouvons relire ce passage.

« L’Esprit du Seigneur est sur 
moi parce que le Seigneur m’a 
consacré par l’onction. Il m’a 
envoyé porter la Bonne Nou-
velle aux pauvres, annoncer aux 
captifs leur libération, et aux 
aveugles qu’ils retrouveront 
la vue, remettre en liberté les 
opprimés, annoncer une année 
favorable accordée par le Sei-
gneur. Jésus referma le livre, le 
rendit au servant et s’assit. Tous, 
dans la synagogue, avaient les 
yeux �xés sur lui. Alors il se mit à 
leur dire : « Aujourd’hui s’accom-
plit ce passage de l’Écriture que 
vous venez d’entendre. ».

Si la Parole s’accomplit en 
Jésus et dans le moment de la 
Révélation, la question qui reste 
en suspens est la suivante : est-
ce que cette Parole s’accomplit 
chez les auditeurs de Jésus ? 
L’histoire montre, qu’une petite 
partie des auditeurs de Jésus, 
vivra ce temps de conversion 
intérieure, d’autres resteront 
fermés, voire hostiles.

La question qui se pose pour 
nous aujourd’hui, est : Quelle 
parole peut faire autorité ? L’ère 
du net, des smartphones et 
réseaux sociaux a bouleversé le 
monde de la communication, de 
l’expression. Le monde du jeu et 
des échanges SMS, like et tweet 
associés, ont libéré l’expression 
mais quel type d’expression. En 
libérant l’expression, ils ont libé-
ré, si je puis m’exprimer ainsi, 
une forme de libido, une forme 
pulsionnelle de l’expression pas 
toujours pensée. Dans ce gali-
matias des échanges, se cristal-
lisent bien sûr, des éléments qui 

peuvent aider à structurer une 
pensée. C’est dans ce contexte 
et dans un moment où il y a une 
réelle souffrance pour un certain 
nombre, qui ont le sentiment de 
ne pas se sentir écoutés, qu’ap-
paraissent des mouvements tels 
que nous pouvons le voir actuel-
lement.

Dans un tel contexte, quelle 
parole fait autorité et quelle 
parole peut faire autorité ? En 
fait, le risque, c’est que l’expres-
sion verbale n’atteigne plus le 
stade la parole, mais simplement 
de l’opinion, de l’idée, mouve-
ment d’expression passionnel, 
défouloir. 

Dans ces conditions, le corps 
dont parle Paul dans la deuxième 
lecture, paraîtrait désarticulé, 
chaque entité du corps voudrait 
revendiquer son autonomie tout 
en criant sa souffrance mais aussi 
ses seuls intérêts et peut-être 
plus l’intérêt du corps. Qu’est ce 
qui pourrait réarticuler le corps ? 
Le passage de la première épitre 
aux Corinthiens nous interpelle :

« C’est dans un unique Esprit, 
en effet, que nous tous, Juifs 

ou païens, esclaves ou hommes 
libres, nous avons été baptisés 
pour former un seul corps. »

 

A la multiplicité des situations, 
des histoires personnelles et 
culturelles, malgré tout, il y a un 
unique Esprit. D’ailleurs c’est Lui, 
qui sans doute sera l’agent du 
Kaïros, c’est-à-dire qui permet-
tra de nouveau qu’une parole 
fasse autorité et soit fédératrice, 
qui donne à espérer et avancer 
ensemble :

Nous devons y travailler, nous 
mettre sous son emprise,  
l’emprise de l’Esprit Saint, 

qu’une parole advienne comme 
Parole de conciliation,  

de réconciliation, une Parole 
commune qui nous tire vers 

l’Avant, une parole  
d’espérance, une parole de salut 

pour l’aujourd’hui de notre  
histoire commune.

 

Amen !

Homélie du dimanche 27 janvier 2019 – Père Patrick TOUROLLE



Relais de 
Pont-de-Salars

Pont-de-Salars
Vers la maison du Père

- Henri BERTRAND décédé à l’âge de 86 ans, de 
Doumazergues. Ses obsèques ont eu lieu le 14 janvier en 
l’église de Pont-de-Salars.

- Lucien CHASSAN décédé à l’âge de 78 ans. Ses 
obsèques ont eu lieu le 26 janvier en l’église de Pont de 
Salars, suivies de son inhumation au cimetière du Vibal.

Nous adressons nos sincères condoléances aux 
familles.
Club de l’amitié

Le 10 janvier, les adhérents du club et une quinzaine 
de résidents de l’EHPAD « La Résidence » ont passé un bel 
après-midi où la chorale « La clef des chants » a interprété 
des chants sur les thèmes de la liberté, l’amitié et l’amour.

L’après-midi s’est terminée par la dégustation de 
la galette.

Canet de Salars
Club des chênes

Le 10 janvier les adhérents du club ont fêté les rois. 
Après quelques parties de belote et de scrabble ils ont 
partagé la galette.
Vœux de la municipalité

Le 13 janvier, le maire accueillait les « Canetols » pour 
la cérémonie des vœux. Il donnait une rétrospective de 
l’année écoulée : achèvement des travaux à l’école, l’instal-
lation de radars de sécurité et d’un défibrillateur cardiaque. 
Il annonçait les projets pour 2019 : aménagement du 
cœur du village, la numérotation des habitations ainsi que 
l’installation de la fibre très haut débit.

Prades-de-Salars
Bienvenu en ce monde

- Baptiste, né le 20 décembre, fils de Fabien COM-
BETTES et d’Emilie BERNAD domiciliés à Prades-de-Salars.

Longue vie à Baptiste et sincères félicitations aux 
parents et grands-parents.
Démographie 2018 

- 4 naissances : Paulin BEC, Jeanne CARMA-
RANS, Baptiste COMBETTES et Zélie LUNET de 
LAJONQUIERE.

- 1 décès sur la commune : Henriette POUJOL 
née CALMELS.

- 5 transcriptions de décès : Loïc CHAUCHARD, 
Jean BLANC, Marguerite GAMEL née FABIE, Jean 
Antoine AYRINHAC et Lucette BOUSSAGUET née 
FRAYSSINHES.

Bienvenue aux nouveaux habitants installés au sein 
de la commune.

Le Poujol
Traditions de l’Avent à la Chandeleur 
au Poujol - Camboulas
• Couronnes de l’avent 

Les enfants et leurs animatrices se sont mobilisés pour 

faire revivre d’anciennes traditions : les couronnes de 
l’Avent et la Chandeleur 

Selon certaines sources d’internet, les couronnes 
de l’Avent seraient nées au XVIe siècle en Allemagne 
et devaient rappeler aux chrétiens le retour annuel et 
immuable du Christ au mois de décembre.

Les enfants ont assemblé des branches de sapin, de 
houx, du lierre, des pommes de pin… la nature environ-
nante. 

Ces couronnes ont été distribuées dans les maisons du 
village et accrochées aux portes.

    
   

Placés à l’entrée du village, des pères noël réalisés avec 
des gobelets par les enfants ont égayé la période des fêtes.
• Chandeleur « Fête des chandelles »

Les origines, selon les sources, seraient très diverses. 
Les jours qui allongent, dans l’Empire romain la mi-février, 
on fêtait les Lupercales en l’honneur de Faumus, divinité 
des troupeaux et de la fécondité, période des premières 
semailles. En Europe du nord, c’était l’ancien culte cel-
tique d’Imbolc. Dès le IVe siècle, les chrétiens se sont 
approprié cette fête pour célébrer la Présentation de Jésus 
au Temple. Au Ve siècle, le pape Gélase souhaitait ainsi 
récompenser avec des crêpes les pèlerins venus à Rome 
pour fêter la Présentation de Jésus au Temple. Leurs 
formes rondes peuvent rappeler le soleil et l’abondance, 
peut être un souvenir des pains sans levain pour la sortie 
des Hébreux de l’Egypte ou une ressemblance avec les 
galettes de l’Epiphanie ?

Lors de la Présentation de Jésus au Temple de Jéru-
salem, le vieil homme sage, Syméon, aurait reconnu la 
nature divine de l’Enfant et aurait vu la « Lumière » qui 
éclairerait les païens.

N
ot

re
 L

év
éz

ou
 -

 P
ar

oi
ss

e 
N

ot
re

-D
am

e 
d

u
 L

év
éz

ou

8

La vie dans les relais paroissiaux
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Les enfants du Poujol-Camboulas et leurs animatrices 
ont convié les habitants du village à renouer avec cette tra-
dition en se retrouvant autour de jeux de société et autres, 
avec des crêpes, du jus de pommes du moulin, du cidre… 
Pour tous un moment de convivialité et de fraternité inter-
générationnel dans une tradition profane ou religieuse.

Jean-Louis Zerr

Relais de Salles-Curan

Salles-Curan

Célébration de Noël par les élèves  
de notre ensemble scolaire

Avant de terminer le premier trimestre et de prendre 
quelques jours de repos, les élèves de l’ensemble scolaire 
de notre village se sont retrouvés en la collégiale Notre-
Dame pour célébrer la Nativité.

C’est, entourés de nombreuses personnes du village, 
dans une église bien remplie, que les musiciens du collège 
ont soutenu les chants repris en chœur par l’assistance  
et ont fait de cette célébration un moment de joie et de 
recueillement.
La période des vœux s’étend tout au long  
du mois de janvier

Après la période des fêtes de fin d’année, après les 
excès de table, qui ont largement sollicité le foie et tout 
l’appareil digestif, histoire de sevrer progressivement 
l’estomac, on partage les galettes et, en cette période où 
certains envahissent les places et les avenues de nos villes 
pour réclamer le partage des richesses, aucun n’hésite à 
fêter les rois !

• C’est ainsi que la municipalité a présenté ses vœux à 
la population, l’occasion de donner un  bilan et d’exposer 
les projets.

• L’association des commerçants, elle aussi, a voulu 
remercier la population pour sa participation à sa quinzaine 
commerciale, tirage des lots gagnants et galettes où des 
louis d’or étaient venus se cacher, pour la grande joie de 
ceux qui ont croqué dedans.

• Galette aussi au Club des aînés qui ont tenu leur 
assemblée générale présentant un bilan complet et des 
projets pour l’année qui vient.

Curan
Retour sur Noël

Un cantique dit : « C’est Noël sur la terre chaque 

jour… ». IL n’est donc pas trop tard pour montrer  
que les Curannais ont aussi installé la crèche dans leur 
église.

Démographie 2018
• Naissances 
- Jade GAYRAUD, le 22 mai.
- Lalie RIVIÈRE, le 24 décembre.
• Mariage
- Edwige COLLINET et Geoffroy CALA, le 21 juillet.
• Décès
- Henri BLANC, le 23 août.
• Transcriptions de décès
- Gérard ARGUEL, le 29 mars.
• Inhumations
- Maurice COSTES, le 9 février.
- Blandine BOUSQUET (veuve PUECH), le 18 mars.
- Jocelyne DURAND (veuve MERVIEL), le 15 avril.
- Lucienne MARTY (veuve FRAYSSINHES), le 5 août.
- Jean-Pierre DELON, le 27 août.
- Nicole AMALRIC, le 23 octobre.
- Odile GABEN (veuve MALAVAL), le 9 novembre.
Bienvenu en ce monde

Le 22 janvier, un petit Matthew est venu agrandir le 
nombre d’habitants du petit village de Lafabrègue. Il est 
né à la maternité de Saint-Affrique. Ses parents, Edwige 
et Geoffroy CALA, sont comblés de bonheur.

A cette nouvelle famille récemment installée au 
village, nous  adressons nos sincères félicitations pour 
cet heureux évènement et nous souhaitons une longue 
et belle vie à ce nouveau-né.
Cami Ferrat

Après une balade pour découvrir les sources du Viou-
lou, autour de Curan, les participants se sont retrouvés 
pour partager la traditionnelle galette des rois avec l’envie 
de continuer à partager de longues et belles promenades 
tout au long de 2019.
Familles rurales

A l’occasion de Noël, les adhérentes du Club, à partir 
d’un thème commun, ont confectionné un centre de table 
pour embellir leurs tables de fêtes.

Une soirée d’échange de procédés, de savoir-faire..., 
dans le même esprit que lors des ateliers cuisine organisés 
une fois par mois par l’association.
Les Aînés ruraux

Le 10 janvier, les adhérents du Club des Genêts d’Or 
se sont retrouvés pour leur assemblée générale.

La présidente a récapitulé les activités de l’année écou-
lée et a présenté les rencontres prévues pour 2019 :
-  voyage dans l’Hérault pour découvrir la Manufacture de 
tapis de Lodève,
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-  à Bournazel pour la visite du château et celle d’une noye-
raie qui se situe dans cette région,

-  comme les autres années, ils vont convier les aînés des 
clubs voisins à venir déguster le melsat, le 16 mars.

-  quant au quine annuel, il aura lieu le 13 octobre.
De bons moments à partager, en perspective.
A l’issue de cette rencontre, nos aînés ont renouvelé 

leurs cartes d’adhérents.
L’après-midi s’est terminée par le partage de la 

galette dans une ambiance chaleureuse.

Relais de Ségur
En suivant l’étoile

Quand nous avons célébré l’Epiphanie du Seigneur il 
y a quelques semaines, l’Evangile du jour nous a rapporté 
que, quelque temps après la naissance de Jésus à Beth-
léem, des Mages venus d’Orient arrivèrent à Jérusalem 
puis à Bethléhem à la recherche du Roi-Sauveur, conduits 
par une étoile mystérieuse. Qui étaient ces hommes ? 
L’évangile de Saint-Matthieu ne donne guère de précisions 
à ce sujet. En tout cas, ce qui ressort clairement du récit 
c’est qu’ils étaient avant tout des «chercheurs de Dieu». 
L’apparition d’une étoile nouvelle les avait intrigués. Elle 
était pour eux un signe qu’il fallait décrypter, et ils s’étaient 
mis en route en direction de cette étoile.

Voilà bien la grande leçon que nous pouvons retenir 
de ce récit. Le Christ se laisse trouver par ceux qui le 
cherchent. Les évènements dont nous sommes témoins 
aujourd’hui, les enseignements de l’Eglise, le témoignage 
de telle personne remplie de foi, peuvent être des signes, 
une étoile conduisant au Christ-Sauveur. Et, à notre tour 
soyons une lumière, une étoile pour tant d’hommes qui, 
aujourd’hui comme autrefois, sont en recherche de Dieu.
Echange de vœux 

Durant tout ce mois de janvier la presse locale nous a 
rapporté régulièrement ces souhaits de «Bonne et heureuse 
année» que nous aimons nous dire en signe d’amitié. On 
ne peut maintenant les redire tous, au risque d’oublier tel 
ou tel ou de répéter tel autre. C’est pourquoi nous signa-
lons simplement les vœux de Monsieur le maire, Hubert 
CAPOULADE, et de la municipalité de Ségur, qui furent 
exprimés à toute la population le dimanche 6 janvier, en 
présence du conseil municipal et des personnalités de la 
région du Lévézou. A cette occasion, Monsieur le maire 
s’est plu à rappeler les changements et les nouveautés 
opérés sur la commune plus ou moins récemment, ainsi 
que les projets établis pour l’année commencée.

La rencontre s’est clôturée par la remise d’un cadeau 
très apprécié aux personnes de 80 ans et plus résidant 
sur la commune, puis par le verre de l’amitié, et le 
partage de la fouace confectionnée par Alain notre 
boulanger, et qui fut fort appréciée.
Bienvenus en ce monde

Nous avons appris avec joie la naissance de Steven et 
Nathan au foyer de Vincent FABRY et Arisoa TSIAKIPY 
demeurant à Baraqueville. Nous nous associons à la joie 
des parents et de la grand’mère Madame Ginette FABRY 
de Vieurals, en souhaitant longue et heureuse vie à ces 
petits jumeaux.
Vers la maison du Père

- Nous avons bien pris part à la peine de Monsieur Mau-
rice CLUZEL de Lescure lors du décès de son beau-père, 
Monsieur Sylvain CARRIERE. Il avait 97 ans et demeurait 

près de Baraqueville, à Boussac où sa sépulture a eu lieu 
le 29 janvier. 

- De même pour la famille SALGA de Caponsac qui a 
vu s’en aller un beau-frère de Monsieur Christian SALGA, 
Monsieur Jean SIGAUD qui habitait à Millau. Il était âgé 
de 84 ans et sa sépulture a été célébrée le 18 janvier. 

- Nous avons participé également à la peine de la 
famille BERTRAND de Campels à l’occasion du décès de 
Monsieur Léon NORMAN qui était un beau-frère de Mme 
Paulette BERTRAND. Il avait 81 ans, et ses obsèques ont 
été célébrées le 29 janvier en l’église de Versols (Saint-
Affrique).

- Nous apprenons aussi le décès, à Belmont-sur-Rance, 
de Madame Annette GUY, née BEDOS. Elle était une 
sœur des frères et sœurs BEDOS que nous connais-
sons bien. Elle avait 72 ans, et sa sépulture a eu lieu le  
31 janvier à Belmont.

A ces familles et à toutes les autres qui ont dû faire 
face ces temps derniers à une séparation semblable nous 
présentons nos sincères condoléances en les assurant de 
la prière de la communauté chrétienne de la paroisse. 

Relais de Vezins

Vezins de Lévézou
Etat-civil
• Naissances
- Louis GAVEN, né le 13 janvier 2018 à Millau.
- Charline DUPUY, née le 26 janvier 2018 à Rodez.
-  Cassandra DELOM-VIALARET, née le 2 mai 2018 à 
Millau.

- Jade COSTES, née le 4 juillet 2018 à Millau.
- Manavai U, née le 22 août 2018 à Millau.
- Etienne TRÉMOLET, né le 2 octobre 2018 à Rodez.
- Othilie LACOMBE, née le 5 octobre 2018 à Millau.
• Pacs
- Pierrine VIDALE et Sylvain CARLUS, le 6 mars 2018.
- Audrey ACQUENIN et Grégory MOYA, le 12 avril 2018.
-  Stéphanie DUHAZE et Mathieu BOUTONNET, le  
17 mai 2018.

- Aurélie VIEILLEDENT et Cédric ABADIE, le 8 juin 2018.
• Mariages
- Sarah JULIEN et Samuel FOURNIOL, le 30 juin 2018.
-  Laurence GRAVIER et Patrick VIEILLEDENT, le 4 août 
2018.

-  Anicette BAVY et Laurent GAYRAUD, le 15 septembre 
2018.

-  Marie JUILLAGUET et Benoît CINQ, le 30 septembre 
2018.

-  Christelle BAILLEUL et Alexandre AVILLANEDA, le  
1er décembre 2018.

• Décès et mention de décès
- Noël NOYRIGAT, le 10 janvier à Millau.
- Gérard ARGUEL, le 29 mars à Vezins.
- Robert DOULS, le 21 avril à Vezins.
- Louis BOULOC, le 4 juin à Senalens (Tarn).
- Lydie VAYSSIÈRE (épouse Fabié), le 13 juin à Vezins.
- André FABRE, le 2 juillet à Rodez.
-  Odette SOULIÉ (épouse BANCAREL), le 12 juillet à 
Millau.

- Paul DURAND, le 5 juillet à Saint-Priest en Jarez (Loire).
-  Maryse CLUZEL (épouse BOURGUET) le 8 août à Saint-
Geniez d’Olt.

-  Odette MARLET, le 27 septembre à Clairvaux d’Avey-
ron.
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- Emile LASSAUVETAT, le 22 octobre à Rodez.
- Noël FRANGE, le 27 octobre à Millau.
- Solange SIGAUD, le 21 novembre à Brusque.
- Renée CARRIÈRE, le 3 décembre à Salles-Curan.
-  Marie-Thérèse NIEL (épouse COSTES), le 3 décembre 
à Rodez.

- Jean JUILLAGUET, le 18 février à Pont de Salars.
- Auguste CORNUÉJOULS, le 18 juin 2018 à Rodez.
-  Edith SEILLIER (épouse MINGUET), le 19 juin à Sciez 
(Haute-Savoie).

Nous avons également appris les décès de :
-  Madeleine de LÉVÉZOU de VEZINS, en janvier à Mon-
tauban.

Vers la maison du Père
Le mercredi 9 janvier a eu lieu au cimetière du Roucous 

l’inhumation de Madame Célia FABIÉ, épouse LAPORTE, 
à l’âge de 92 ans.

Nous partageons la grande peine de toute la famille 
et lui adressons nos sincères condoléances.
Le temps des vœux et des galettes
• Vœux du député Arnaud Viala

Monsieur Arnaud VIALA a choisi la commune de Saint-
Rome de Tarn pour présenter ses vœux aux concitoyens 
de sa circonscription, le vendredi 4 janvier.

Il formula trois vœux. Le premier pour que la voix de 
notre France, la France de Saint-Rome de Tarn, du Sud-
Aveyron soit entendue comme une chance. Le deuxième 
pour que le département de l’Aveyron se démarque en 
faisant de nos fragilités une force, comme par le passé. Le 
troisième est que, si le nombre de parlementaires devait 
diminuer, cela ne devait pas empêcher les petites com-
munes d’être représentées dans les instances nationales.

Enfin, il termina sur une note positive : « Il nous faut 
vraiment, en 2019, relever la tête et regarder avec espoir 
et détermination, l’avenir, le nôtre, et celui de nos enfants. »

• La galette des Equipes du Rosaire de la paroisse

La neige est venue perturber la rencontre, mais les plus 
courageuses sont venues à La Résidence des 2 Ponts le 
mardi 8 janvier après-midi. Avant de partager la galette, 
c’est la prière mensuelle qui a été partagée avec les inten-
tions portées pour les familles endeuillées, les personnes 
malades et les absentes. 

Les reines sont reparties coiffées d’une jolie couronne.

• Les vœux et la galette de l’A.D.M.R.
Monique CAUSSIGNAC, présidente de l’ADMR de 

Pareloup-Monts du Lévézou, avait convié les aides à domi-
cile et les bénévoles à venir partager la galette des rois le 
samedi 12 janvier, à la salle des Arcades de la mairie de 
Vezins.

Cette rencontre traditionnelle qui permet d’échanger 
les vœux, offre aussi l’occasion d’évoquer les souvenirs et 
le bilan de l’année passée.

Monique CAUSSIGNAC souhaita la bienvenue aux 
aides à domicile nouvellement recrutées et remercia vive-
ment l’ensemble des personnels. 

La conversation se prolongea autour des galettes et 
d’un verre de cidre. A l’issue de ce beau et chaleureux 
moment, rois, reines et invités sont repartis pleins de forces 
nouvelles pour une bonne année 2019.

• Les vœux de la municipalité de Vezins
Le dimanche 13 janvier, a eu lieu la cérémonie tradi-

tionnelle des vœux de la municipalité de Vezins en pré-
sence de Madame Christel SIGAUD-LAURY, conseillère 
départementale, de Monsieur Arnaud VIALA, député, des 
représentants de la gendarmerie, du Père Jean GIRBELLE, 
du conseil municipal junior nouvellement élu.

Le maire, Daniel AYRINHAC a rappelé les événements 
marquants sur la commune en 2018 et présenté les pro-
jets pour 2019 ; année  qui verra se réaliser  la suite des 
travaux de la rénovation du bâtiment de la gendarmerie, le 
changement de la menuiserie sur le bâtiment de la mairie 
(école, logement et mairie), la fin des travaux de rénovation 
des monuments aux morts de Vezins et de la Vaysse, la 
réfection de la toiture de l’église de Saint-Amans du Ram 
et la suite des études pour la création du plan d’eau dans 
le Claux.

Un salut particulier a été adressé aux associations de 
la commune et à tous les bénévoles qui, en les animant, 
font vivre notre territoire.
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 Albédia Imprimeurs, Aurillac 

Les enfants du conseil municipal junior sont interve-
nus pour dire quelques mots sur leurs travaux : Paco sur 
l’histoire de la commune de Vezins, Thiméo sur l’histoire 
du plan d’eau du Claux, lac qui existait déjà à Vezins au 
Moyen Âge, Sylvain sur la commémoration de la Première 
guerre mondiale, et Lisa et Solène sur le rôle du conseil 
municipal junior.

Christel SIGAUD-LAURY et Arnaud VIALA se sont 
aussi adressés à la population. Ce dernier a remercié la 
population et l’a assurée de son dévouement.

Après ces discours, Daniel AYRINHAC a invité ses 
administrés à regarder la vidéo retraçant les événements 
de l’année 2018, puis à déguster la galette.

Saint-Léons
Vers la maison du Père

- Nous avons appris avec tristesse le décès de Monsieur 
Michel GINESTY, à l’âge de 88 ans. Il était hospitalisé au 
Centre médical Maurice Fenaille. Ses obsèques ont été 
célébrées à Lavernhe de Sévérac le lundi 7 janvier. Il était 
le beau-frère de Madame Thérèse FABRE de Rousseau.

Nous présentons nos sincères condoléances à son 
épouse Antoinette, à ses enfants et à toute sa famille.
La galette des rois du relais paroissial

Après la messe du dimanche 27 janvier célébrée à 
Saint-Léons par le Père Jean GIRBELLE, a eu lieu la 
dégustation de la galette des rois du relais paroissial.

Geneviève BESOMBES, responsable du relais, sou-
haita à tous ses meilleurs vœux pour que le relais fonc-
tionne dans une ambiance fraternelle et conviviale.

Relais du Vibal

Le Vibal
Bienvenu en ce monde

Justin est né à Rodez le 25 janvier 2019. Il comble de 
joie ses parents Adrien Raynal et Fanny VILLEFRANQUE 
qui habitent à Laissac. C’est le premier petit-fils de Maryse 
et Bruno VILLEFRANQUE du Vibal.

Félicitations aux heureux parents et tous nos vœux 
de bonheur à ce petit garçon qui ravit toute sa famille
Vers la maison du Père

- Le 5 décembre 2018, ont été célébrées les obsèques 
de Madeleine MASSOL, en l’église du Vibal. Née à Saint-

Agnan le 31 mars 1941, elle était la troisième d’une famille 
de cinq enfants. Le 9 décembre 1961, elle épousa Mau-
rice MONTEILLET et vint vivre au Bousquet. Leur foyer 
accueillit quatre enfants : Jean-Louis, Dominique, Betty et 
Fabien qui leur donnèrent cinq petits-enfants.

Le drame de sa vie a été de perdre la vue, ce qui contri-
bua à la détérioration de son moral. Elle quitta les siens 
subitement le samedi 1er décembre 2018.

- Le 9 janvier ont eu lieu, en l’église du Vibal, les 
obsèques de Joseph PUECH de La Cazornhes. Né en 
1933, Joseph était l’ainé d’une fratrie de trois enfants. Dès 
son retour de la guerre d’Algérie, il continua son métier 
d’agriculteur sur la ferme familiale. Après le décès de son 
père en 1965, sa sœur Simone vient le seconder, puis en 
1987, sa nièce Marie-Christine reprend le flambeau et 
modernise l’exploitation. En 2017, au décès de sa sœur, 
Joseph fut très affecté et dut surmonter sa maladie malgré 
les bons soins prodigués par sa famille. C’est à la suite de 
trois jours d’hospitalisation qu’il nous a quittés discrètement 
comme fut toute sa vie. L’inhumation de Joseph a eu lieu 
au cimetière de Saint-Martin de Cormières.

Nous adressons nos sincères condoléances à ses 
nièces et à ses deux petits-neveux, Philippe et Guillaume 
qui vont reprendre l’exploitation avec leurs parents.

- Le 19 janvier, en l’église du Vibal, a eu lieu la sépulture 
de René VILLEFRANQUE. Il était né le 26 août 1932 au 
Vibal. Le 13 avril 1955, il épousa Thérèse GREGOIRE. 
A son retour d’Algérie, ils eurent trois enfants : Brigitte, 
Joëlle et Bruno. En plus de son métier de paysan, sur les 
traces de son papa, à partir de 1965, il s’impliqua comme 
maire de la commune pendant 18 ans.

Huit petits-enfants et trois arrière-petits-enfants sont 
venus agrandir la famille. En 2012, il aura la douleur de 
perdre son épouse et, à son tour, durant six années la 
maladie va l’éloigner de tout, petit à petit.

Avec nos aînés
• Après l’après-midi conviviale autour de la galette, le 

15 janvier, plusieurs d’entre eux se sont rendus à Gaillac 
dans le Tarn pour découvrir le festival des lanternes, évè-
nement majeur de la culture traditionnelle chinoise. Le 
festival valorise aussi le patrimoine et le vignoble gaillacois, 
le plus ancien des vignobles français, et l’harmonie de la 
nature dans le parc historique classé de Foucaud.

Merci aux organisateurs pour cette soirée très 
agréable.

• Le 18 janvier, a eu lieu le premier concours de belote. 
Le club vous donne rendez-vous le 15 février et le 15 mars. 
Venez nombreux pour passer une soirée conviviale !

Courrier des lecteurs
Afin de donner la parole aux lecteurs et de susciter des vocations d’« écrivains » pour rédiger des « mots », Chez 

nous ouvre une rubrique « Courrier des lecteurs ».
Le journal paroissial doit être l’affaire de tous, donc à vos stylos pour faire part de vos attentes, de vos réflexions, 

de vos préoccupations…, d’idées pouvant nourrir la communication, la visibilité paroissiale, la fraternité et toutes les 
valeurs qui ont tendance à être oubliées, dévorés que nous sommes par les soucis, l’impersonnalité et l’individualisme 
des temps actuels.

En quelques mots simples, chacun peut faire partager des germes d’Espérance qui se vivent au quotidien autour de lui.
Il faut ouvrir nos yeux et éclairer notre vue de la lumière de la foi pour découvrir que se vivent tous les jours 

autour de nous des signes d’Espérance qui nous disent que l’Esprit Saint est à l’œuvre même dans notre monde difficile.
Père Patrick Tourolle




